



# Les langues en Algérie



## Corrigé

### I. Indiquez si les informations suivantes sont vraies (V), ou fausses (F).

1. **V** L'établissement d'une langue comme nationale et officielle en Algérie a provoqué des polémiques.
2. **V** Pour quelques partis politiques, l'établissement d'une langue officielle a des implications qui méritent une analyse plus approfondie.
3. **F** La linguistique a établi la hiérarchisation des langues, mais les partis politiques ne veulent pas respecter cette hiérarchisation.
4. **V** Toute langue peut être considérée comme un système.
5. **F** D'un point de vue linguistique, les langues officielles sont toujours celles qui sont parlées par la plupart des citoyens.
6. **F** D'un point de vue politique, il n'y a pas de différence entre une langue nationale et une langue officielle.

## II. Cochez la meilleure réponse pour chaque question.

1. Tantôt les langues officielles, tantôt les langues nationales sont
  - des langues employées dans plusieurs états.
  - des langues employées dans un état.
  - des langues employées dans une seule région d'un état.
  
2. Une langue nationale est une langue
  - reconnue comme utilisée à l'intérieur d'un état.
  - employée exclusivement dans les domaines judiciaires de l'état.
  - employée exclusivement dans le système éducatif de l'état.
  
3. Une langue officielle
  - n'est pas tolérée.
  - a le même statut qu'une langue nationale.
  - a un caractère légitime.
  
4. Le *tamazight*, dans un premier moment,
  - a été reconnu comme langue nationale.
  - a été reconnu comme une vraie langue officielle.
  - a été reconnu comme langue officielle mais avec des restrictions.
  
5. Le *tamazight* n'a pas pu être considéré comme une véritable langue officielle
  - dû au manque d'usage dans le système scolaire du pays.
  - dû au manque de volonté de l'État pour lui donner un véritable statut de langue officielle.
  - dû au manque d'usage dans le domaine législatif du pays.
  
6. L'adoption du *tamazight* comme langue officielle
  - a créé une unité linguistique totale en Algérie.
  - a eu un succès social remarquable.
  - est considéré comme une sorte de tromperie politique.

### III. Cochez les idées qui sont réellement présentées par la chronique.

- Abdelouahid Khenifer postule la culpabilité des berbérophones pour l'état actuel du *tamazight*.
- Les politiques linguistiques sont un domaine exclusif de l'État.
- La participation des communautés dans le domaine des langues doit se limiter à leur épanouissement.
- La participation du monde académique est considérée comme un aspect positif.
- L'écriture du *tamazight* doit être représentative.
- Une fragmentation linguistique extrême peut provoquer des ruptures sociales importantes.
- En principe, le placement de l'article 4 n'avait ni le but de respecter la diversité linguistique ni l'intention de protéger une minorité sociale.
- L'élimination du statut de langue officielle au *tamazight* rendrait impossible tout débat sur le futur de la langue.
- Maintenir le *tamazight* comme langue officielle crée une problématique et un manque de sûreté pour l'État.
- Si l'État maintient le *tamazight* comme langue officielle, il y aurait un mécontentement de la part des partis islamistes.